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专注大理石瓷砖研发，推动瓷砖科技
大道至简，一以贯之，作为大理石瓷砖的

开创者，简一专注于大理石瓷砖品类研发，力
争做全世界最好的大理石瓷砖。“创·自然之
美”是简一对推动大理石装饰艺术的又一次努
力。会上，简一以大理石纹理为素材，通过布
料材质、艺术裁剪来展现创造性的自然之美。

作为主办方，简一大理石瓷砖的杭州品牌
服务商华鑫家董事长廖绍塔在会上表示，“大
道至简，一以贯之，选择简一，成为简一大家庭
的一员，我感到很荣幸。简一专注于大理石瓷
砖品类研发，至今已推出第九代，真正拥有了
一块瓷砖九代科技的品质沉淀和技术实力。”

廖绍塔秉承着温商敢为天下先敢做弄潮
儿的品质，不遗余力为大家带来更好的产品。
廖董还在发布会现场发起邀请：“简一大理石
瓷砖专注于与设计师合作，打造高端平台，希
望更多的设计师朋友参与其中互动。”

家居版有幸走访了廖绍塔董事长，听听他
和简一之间的故事。

问：什么原因选择了简一？跟我们分享下简一
和华鑫家结缘的故事？

简一大理石是大理石瓷砖的开创者，一块

瓷砖，九代技术，也与我们公司专注于高端家

居建材理念相符。相信简一大理石瓷砖在华

鑫家的推动下能够走进千家万户，为杭州消费
者能够带来更好的产品。

问：今年将如何布局杭州市场？
自身表现不够好，就会被市场淘汰。我们

去年做了很多工作，大理石瓷砖是相对传统的

产品，对应传统消费，在主流城市还是会以开

设专卖店为主，方便客户选购。杭州目前有 4

家门店，新时代、大都会、佳好佳、恒大等都将

陆续全面开业。

设计男神分享他们眼里的自然之美
AB Concept 创办人伍仲匡、光说故事

（北京）文化创意有限公司首席设计师郑见伟
等大咖也被邀请来发布会现场，为杭州设计师
开堂授课，畅谈自然之美。

著名酒店设计师伍仲匡以《和·自然》作为
演讲开篇，为大家讲述注重自然、文化、细节、
氛围、历史的设计观。伍老师善于运用现代的
诠释方式演绎传统和传承，设计独具匠心。

作为曾经主持过鸟巢、奥运场馆的夜景照
明设计主持人，及诸多著名场馆的照明设计顾
问，郑见伟以《光说自然》为主题,分享了城市灯
光夜景从1.0到2.0、3.0的跨越，并畅想了4.0时
代的创新方向。

家居版有幸和郑见伟老师聊了聊，听听他
对于“创·自然之美”的独到见解。

问：2017 简一大理石瓷砖品牌发布会首站落
地杭州，怎么理解“创·自然之美”？

自然美好也存在很多缺陷，正因为此才需
要去创造不同的美，其实是一种更完美的美。

问：作为灯光设计师，在您的设计中如何表现

“自然之美”？
光是自然的基本要素，通过光才能看到大

自然的美。无论是建筑还是室内设计，“光影
对比”创造建筑的美，而非平均照亮。

问：从照明设计角度，谈谈灯光与环保的关系？
首先控制光污染，其次光和视觉健康也紧

密相关，要营造一个更健康安全的照明环境。

问：如何看待中国照明设计行业的现状及未来
发展？

由硬件转为软件推动，通过互联智能控制，
使室内灯光设计变得更智能也更简单。LED+
互联网，将是下一个十年的主流。

3 月 13 日下午，整个钱塘江畔一下子变得鲜活起来：简一大理石瓷砖“创自然之美——2017 简一大理瓷砖品牌发

布暨亚太酒店设计公益大师讲堂（杭州站）”在杭州大剧院成功举办。

中国香港著名建筑设计师 AB Concept创办人伍仲匡、光说故事（北京）文化创意有限公司首席设计师郑见伟、亚

太酒店设计秘书长刘坤、浙江省建筑装饰协会秘书长贾华琴、简一大理石瓷砖董事长李志林、简一杭州品牌服务商华鑫

家董事长廖绍塔等各界知名人士、杭州20家权威媒体以及1200多名杭州室内设计师共同参与见证了这一活动。

“创自然之美”亚太酒店设计大师讲堂成功举办

简一大理石瓷砖新品发布，创瓷砖艺术新升级

5 不舍

在《贵州大学报》的新闻检索中，与郑强

校长有关的新闻有23页，共有378次。

就像郑强自己说的，40 个亿的新校区拔

地而起，不是靠说，是靠干。新校区建设指挥

部的人说“他总是冲在最前面，凡事亲力亲

为。”

新校区的总体建设风格和建筑色调是郑

强亲自定的。每隔一两天，他就要去新校区

看看，事事过问，全心投入。

“以前学生宿舍取名，多为编号，如‘一号

宿舍楼’。而校长创建了让大一学生接受通

识教育的‘阳明学院’，又从‘阳明心学’中得

到启发，为新建的宿舍创题以‘心’为关键字

的楼名，如‘启心居’、‘睿心居’等，得到学生

们喜爱。”贵大学生管理部门的老师说。

除了学校的硬件建设，学风考风等软件

建设，也是他亲自“盯”出来的。贵州大学人

文学院大四学生刘向宇偶尔能在图书馆遇到

郑强，“他会来看我们晚自习的情况，还会巡

视考场。”

这又是四年前刚来时，让郑强“气炸”的

点，“学校对教师 8 年没有考核，有的教授一

年一篇论文都没写，下去巡考，发现主考老师

在上面玩手机，学生在下面翻书。”

郑强心目中的大学，应该有水有山有森

林，浙大有“启真湖”，他在贵大新校区也辟了

一湾“阅湖”。

从老校区到新校区，需要爬好几个坡，走

半小时。郑强来了后，有了交通车，现在只要

6分钟，方便多了。

“强哥做的，都实实在在看得见。”贵大的

学生，都这么说。

回浙大的任命通知出来不久，就有教师

和学生联名给贵州省里写信希望挽留郑强。

“听他演讲，就像明星见面会，全场沸腾，

同学们都在底下欢呼。”刘正玮直言不讳对

“强哥”的喜欢。

刘正玮是个摄影爱好者，他的相机里，留

下了很多“强哥”在校园中的身影。“很多同

学，会因为校长的出席而跑去参加某个活

动。”

刘正玮们，把强哥当精神偶像，“他是个

表里如一的人。”

有人做过这样的统计：2013 年，在贵州

省委礼堂一次演讲，3 个多小时，现场响起

128 次掌声；2015 年，郑强在云南中医学院

演讲，四个小时，现场响起掌声200次⋯⋯

“强哥，必须是好校长啊，”刘正玮舍不得

郑强离开，“因为他对学校的贡献，对学生的

热爱，大家都看得到。”

学生们遇到了困惑，都可以直接去办公

室找他，甚至，有很多想不开的孩子，从外地

跑来。郑强来者不拒，一个个耐心解决。

因为强哥，贵大学生有了归属感。

“无所谓外界的争议，我还是看重口碑。

既然，贵大师生认可我郑强、贵州人民认可我

郑强，我就真的满足了！”

4 责任

实际上，郑强不仅成了贵大的代言人，也

是整个西部地区高校的扩音器。

他常说，如果西部贫穷地区的孩子没有

梦的话，中国梦就不是完整的梦。

作为全国人大代表，郑强在全国人大会

上多次提交议案，希望国家对中西部教育给

予支持。从浙江大学到贵州大学的角色转

换，让他感触最深的是“根本没法比”的教育

投入，尤其是获得的财政支持。

郑强希望自己的声音能给西部高等教育

的同仁打点“兴奋剂”，“我们必须为中西部高

等教育向国家呐喊。”

2013 年 3 月，郑强在全国两会上发言

说，“现在西部人才的流失对我们这些校长教

授来讲，就像心里流血一样痛。那些好大学

‘营养过剩’，而穷的大学严重‘营养不良’。”

2016 年的两会上，郑强再提西部教育，

“我们国家的重点高校大部分都分布在东部

发达地区，而中西部地区的十三个省份居然

没有一所教育部直属的重点大学。”

当年 4 月，国务院总理李克强主持召开

了国务院常务会议，提出在没有教育部直属

高校的 14 个省份各重点支持建设一所高

校。这 14 个省份包括贵州等 13 个省区及

新疆生产建设兵团。

对此，陈鸣明认为“郑强校长功不可没”。

“我现在最想说的是，希望能有更多的好

教授、科学家到贵州去工作。”郑强抿了抿嘴，

语速突然慢下来，“千难万苦我一个人吞了，

遇到困难和挫折很正常，贵州还是对我很好

的，西部是欢迎发达地区的人来的。”

这是他一直强调的，希望有千万个郑强

走到西部来。“这也是我回去的责任，动员更

多的老师学生来西部做贡献。”

郑 强 走 到 哪

里，都是明星

人物，受到学

生、媒体追捧

（上接B2版）


